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Председатель Донецкой областной военно-гражданской администрацией Павел
Жебривский считает, что создание так называемых "duty free" зон вблизи линии
разграничения не только прекратит контрабанду, но и улучшит отношение к украинской
власти среди людей, которые живут на территории самопровозглашенной ДНР.        
  Об этом он рассказал в интервью корреспонденту "ВВС Украина" .  
  ВВС Украина: Что такое логистические центры, запуск первого из которых
запланирован на конец этой недели? Чья это была идея?   
Павел Жебривский: Идея витала на территории Донецкой области, хотя и в несколько
ином формате. Концентрированно предложил ее я.

  Что мы имеем сегодня? Так называемую контрабанду - это когда с участием, в том
числе, наших военных и правоохранителей достаточно много товаров попадают на ту
территорию и дальше - в торговые сети боевиков. Часть прибыли идет в их карманы, а
часть - на убийство наших солдат и мирных жителей.   
  Поэтому я предложил создать логистические центры, которые бы позволяли людям
покупать товары на неделю-две для семьи, для своего потребления.   
  Есть ограничение - не более 5000 гривен на одного человека, не более 50 кг на одного
человека, отсутствие сигарет и спиртных напитков. Речь идет о продуктах питания и о
лекарствах, которые, по нашим данным, там в два-три раза дороже, чем здесь.   
  Об этой идее одобрительно отозвались, в частности, посол США, представители ЕС,
руководитель миссии ООН в Украине.   
  Я знаю, что там (на неподконтрольных Украине территориях - ред.) создание
логистических центров наделало немного - извините за непарламентскую лексику -
шухера. Они небезосновательно считают, что это не только шаг навстречу тем людям.
Это - подрыв доверия людей к ним.   
  Раз сегодня в Украине такие цены, то там нет проблем с продовольствием и
медикаментами, значит, там не так плохо. Значит, не хунта там, а нормальные люди,
которые строят нормальную Украины. Поэтому кроме гуманитарного, экономического
здесь есть и политический подтекст.   
  ВВС Украина: Как будут выглядеть эти логистические центры?  
  Павел Жебривский: Это будут площадки с твердым покрытием, площадью в
два-четыре гектара. Они будут располагаться на территориях, контролируемых
украинской властью, но перед пропускным пунктом.   
  Торговля там будет вестись из автомобилей и торговых рядов. Кроме того, там будут
аптеки в виде капитальных сооружений и с лицензиями, оформленными в соответствии
с действующим законодательством.   
  Еще там будут находиться работники фискальной службы, милиционеры,
пограничники. Там же откроются банкоматы Ощадбанка для обеспечения транзакций,
которые там будут происходить.   
  Мы уже договорились с "Врачами без границ", что там будет предоставлять желающим
помощь их автомобиль. Мы хотим, чтобы на этих логистических центрах присутствовал
Красный крест. То есть речь идет о целом комплексе предоставления услуг нашим
гражданам, которые временно живут на оккупированных территориях.   
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  Речь идет о создании двух таких центров: в районе Зайцевой на Артемовском
направлении и в районе Новотроицкого.   
  ВВС Украина: На днях пункт пропуска возле Зайцево закрыли в связи с интенсивными
обстрелами. У вас не изменились планы открыть там логистический центр уже в эту
субботу?   
  Павел Жебривский: Его откроют 22 августа.  
  ВВС Украина: Кто будет торговать в этих логистических центрах?  
  Павел Жебривский: Фермеры, которые выращивают свою продукцию, и бизнесмены,
зарегистрированные на территории Донецкой области.   
  ВВС Украина: Как гарантировать их безопасность? Там будут милиционеры и
пограничники, но они мало помогут против обстрелов из тяжелой артиллерии. Учитывая
то, как боевики, по вашим словам, могут реагировать на создание центров, не
предполагаете вы их возможных обстрелов?   
  Павел Жебривский: Гарантировать безопасность мы не можем ни в Дзержинске, ни в
Марьинке, ни в Сартане. Если речь идет о зоне поражения тяжелым вооружением, то
мы сегодня не можем гарантировать отсутствие обстрелов.   
  Но боевики должны четко понимать: там не будет "бандеровцев" или "укропов",
которые живут на территории, контролируемой украинскими властями. Там будут
находиться люди, которых они якобы защищают. Поэтому одной из гарантий
безопасности будет понимание ими, что если, не дай Бог, они выстрелят туда, эти люди
сами голыми руками их задушат.   
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